

Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Año IV

Rambla San Juan, 50, entresuelo

1.000 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.

En el resto de España 6 PTAS. trimestre.

En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.

En el resto de España 6 PTAS. trimestre.

En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios a precios convencionales.

N.º 854

Tarragona: martes 25 de Enero de 1898

QUINTAS

DON PEDRO MARTÍ SABATE
proporciona sustitutos á los reclutas del
actual reemplazo que por razón de su suerte
se les corresponda servir en los Ejércitos de
Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera
y segunda reserva y excedentes de cupo,
siempre que reunan las condiciones preve-
nidas.

Dirígete a la
PLAZA DE LA FUENTE, 27, FRAL
TARAGONA

MEJORES HORIZONTES

Filipinas.—Cuba.—Los Estados Unidos
El suceso dominante del día es el que co-
municó el general Primo de Rivera, sobre la
completa paz en Filipinas; y si bien estable-
cieron por las noticias copiadas anterioridad
recibidas, ha producido gratísima impresión

en la opinión pública, mereciendo justos elogios el general Primo de Rivera por su actividad y por su tacto y el ejército por su baza-
ria, sin la cual las negociaciones del orden, que podrían llamarse diplomática, habrían sido estériles.

Pide tambien la justicia que recordemos los grandes servicios que ceda cada uno en su esfera y con los medios que tienen á su disposición, prestaron á la patria los generales Blanco y Polavieja.

Al modesto soldado, á los oficiales y jefes y á los generales que han intervenido en la guerra, debe España gratitud.

Importa, ahora, que pasados errores no vuelvan á repetirse, y que se persuadan los españoles que solo con prudencia, con justicia y con desinterés se hace firme la domina-
ción.

También las noticias últimas recibidas de Cuba son agradables.

La presentación de Massó debe atribuirse á efectos políticos y á la influencia de las reformas autonómicas, y en cuanto á la última operación militar en el territorio ocupado hasta ahora con tanta holgura por el gobier-
no insurrecto, denota una actividad digna de aplauso.

Verdaderamente era incomprendible que se dejara vivir en paz al titulado gobierno de la República, para que de este hecho, por cierto, sacaran partido en los Estados Unidos los representantes de la insurrección; y de ahí, que bajo este punto de vista tenga también importancia la última operación dispuesta por el general Blanco, y con tanta inteligencia realizada por el general Jiménez Caste-
llano.

—Un telegrama de Paris dice que el rey don Francisco ha dado un banquete al que han asistido la reina Isabel, el señor León y Castillo y su señora, la colonia española y las personalidades más notables que se inscriben en las listas del Palacio de Cádilla y del Hôtel de la Embajada.

Ayer á última hora le fueron aplicados á

Gavira los rayos X con objeto de saber donde

está situada la bala á ver si con estos datos

se atrevían los médicos a extraer el proyectil,

practicando las necesarias operaciones que el

estado del enfermo requiere.

El estado de Gavira era á las tres de la

tarde de hoy de igual gravedad que el día

anterior y después de dicha hora continuaba

gravísimo.

Hoy con motivo de ser día festivo ha sido

mayor el número de los que han acudido al

Hospital á enterarse del estado de Gavira.

Aunque algo abatido y dentro de la grave-
dad que ofrece el estado del enfermo, no se

han perdido por completo las esperanzas.

Hoy se han recibido en el Ministerio de

Ultramar telegramas del general Blanco felicitando al Rey en nombre del ejército de Cu-

ba y ofreciendo su profunda adhesión á las instituciones.

En igual sentido ha telegrafido también el general Blanco á nombre del Gobierno insular.

Los filipinos que residen en la Península recientemente indultados han elevado al trono una respetuosa felicitación haciendo votos para que la paz de Cuba siga muy pronto á la obtenida en Filipinas.

—Se ha recibido un cablegrama del general Blanco dando cuenta de que el Gobierno insular en consejo presidido por él ha tomado el acuerdo en virtud del artículo 37 de la Constitución de enviar un comisionado a Washington para establecer cerca del Gobierno general las negociaciones para un tratado de comercio.

El Gobierno insular ha designado para este objeto al señor Angulo, director del periódico autonomista *Cubá*, que se publica en Nueva York.

Añade el general Blanco que han sido consultados los principales centros productores, industriales y comerciantes de la isla con objeto de poder ilustrar debidamente al comisionado del Gobierno insular en el desempeño de su misión, y que se comunica al Gobierno de la Metrópoli el acuerdo en cuestión para que éste tome aquellas disposiciones que juzgue más adecuadas al fin que se persigue.

Como se ve esto es la confirmación oficial de las noticias que ayer anticipamos.

—El Gobierno ha recibido telegramas de las autoridades superiores de Cuba, Puerto Rico y Filipinas en que ruegan eleve las felicitaciones y leal obediencia del ejército y corporaciones de aquellas colonias á los pies del Treno con motivo del santo del Rey.

—Accediendo á lo solicitado por el Gobernador general de Cuba se ha concedido una ampliación de los plazos para ejecutar las operaciones del censo de Cuba.

—Esta ampliación se ha concedido por no ser posible realizar aquellas operaciones en el tiempo marcado últimamente que es bastante breve porque el Gobierno desea que se lleven á cabo cuanto antes las elecciones.

—Además de la recepción en Palacio el público ha concurrido hoy al concierto celebrado esta tarde que ha sido bastante escogido.

—Ha recibido el ministro de la Guerra el siguiente despacho oficial de Manila:

«Manila 23.—Capitan general al ministro de la Guerra:»

—Se ha publicado «la paz» por medio de un acto grandioso y solemne en la Iglesia Catedral, oficiando el arzobispo con asistencia de jefes del ejército, coronelos de voluntarios que felicitan á S. M. y al Gobierno.

«Nunca hubo en Manila tanto entusiasmo de todas las clases sociales.

—Rueda por ser la recompensa más preciada del soldado de gracias al Gobierno y reciba la más expresiva.—Primo de Rivera.»

—Comunican de Aranjuez que en la Capilla real se ha celebrado con solemnidad la fiesta religiosa del santo del Rey.

—También se han celebrado actos religiosos con igual motivo en Burgos, Segovia, Sevilla y otras poblaciones de España.

—Comunican de Badajoz que algunos periódicos portugueses, hablando del incalificable atropello de que fue víctima, cerca de Ayamonte, una barca española hacia algunos días, se limitan á decir que todavía no tienen conocimiento oficial del hecho.

Correo extranjero

Enero 23, 1898

—Comunican de París que en el Congreso, al prosegur la discusión del asunto Dreyfus, Cayagnac retiró la interpelación, satisfecha de la contestación del Gobierno.

Faure, socialista, la hizo suya y atacó al Gobierno rudamente.

El diputado Berri interrumpió á Faure, gritándole «estás pagado por el sindicato judío».

Faure replicó «sois un miserable, eobarde».

Berni se precipitó sobre la tribuna y golpeó á Faure.

Los socialistas y conservadores se lanzaron unos contra otros trabándose en el salón una lucha feriosa.

El presidente abandonó su puesto, suspendiendo la sesión.

En los pasillos protestan los diputados de la presencia de soldados desarmados.

Se temen nuevos desórdenes, por lo cual esta noche no continuará la sesión.

Los diputados autores del escándalo serán sometidos á las leyes.

—También comunican de París que en la sala Mille se ha celebrado un meeting de protesta contra los indultos al ejército, profrido por los revolucionarios.

En el acto se produjo un tumulto con gritos y garrotazos.

Algunos concurrentes gritaron abajo el anarquismo.

En la población se produjo alguna agitación.

Las bocas calles fueron tomadas militarmente.

—En Argel han continuado las manifestaciones antisemitas.

El alboroto fué tan grande que los soldados cargaron al arma blanca sobre la multitud.

Ha habido algún muerto y muchos heridos.

En colisiones con los judíos han resultado también heridos algunos de los que les atacaban.

—El meeting antisemita celebrado en la calle de Alemania, no dió lugar dentro ni fuera del local á incidentes graves.

La reunión terminó cerca de la una de la madrugada y la salida se verificó con orden sin carreras ni sustos.

Los incidentes de ayer en la Cámara han producido gran sensación.

Dicen de Londres que un despacho de Jacksonville recibido esta mañana dice lo siguiente:

«Circula el rumor de que los cruceros norteamericanos que se hallaban anclados en este puerto y que han zarpado por la noche, se dirigieron á toda prisa á la Habana.»

Como los filibusteros tienen en Jacksonville uno de sus núcleos más importantes podría muy bien ser que ellos fuesen los que propagaron el rumor de que se hace eco dicho telegrama.

—La dieta de Bohemia en su sesión de anoche desechó una proposición encaminada á abolir las últimas disposiciones referentes á los Bancos.

—Según noticias recibidas á última hora de París se teme que esta noche se reproducen los alborotos tumultuosos contra los judíos.

Se han tomado al efecto las debidas precauciones.

